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APROVADA PELO PLENÁRIO EM 16/9/2013 
Reunião Ordinária do dia 11 de setembro de 2013 
Presidente: Vereador João Bosco Gomes Saraiva 

Secretária-Geral: Maria do Socorro Sampaio Moura da Fontoura 
 
No dia onze de setembro do ano de dois mil e treze, às nove horas e quinze minutos, 
realizou-se reunião ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no plenário Adriano 
Jorge, em sua sede própria, na Rua Padre Agostinho Caballero Martin, n. 850, São 
Raimundo, nesta Capital, estado do Amazonas, presidida pelo vereador João Bosco 
Gomes Saraiva, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB), e, 
eventualmente, pelo vereador Sildomar Abtibol, do PRP; secretariada pelos 
vereadores Maria do Socorro Sampaio Moura da Fontoura, do Partido Progressista 
(PP), e Luís Hiram Moraes Nicolau, do Partido Social Democrático (PSD). 
PRESENTES, ainda, os vereadores Ewerton Campos Wanderley, do Partido da Social 
Democracia Brasileira (PSDB); Carlos Alberto de Castro Almeida, do Partido 
Republicano Brasileiro (PRB); Therezinha Ruiz de Oliveira, do Democratas (DEM); 
Francisco do Nascimento Gomes, Isaac Tayah, Luís Augusto Mitoso Júnior e 
Carmem Glória de Almeida Carratte, do Partido Social Democrático (PSD); Álvaro 
João Campelo da Mata, do Partido Progressista (PP); Roberto Sabino Rodrigues, do 
Partido Renovador Trabalhista Brasileiro (PRTB); Luiz Alberto Carijó de Gosztonyi e 
Francisco Assis Santos Soares, do Partido Democrático Trabalhista (PDT); Marcel 
Alexandre da Silva, do Partido do Movimento Democrático Brasileiro (PMDB); 
Massami Miki, do Partido Social Liberal (PSL); Amauri Batista Colares, do Partido 
Social Cristão (PSC); Elias Emanuel Rebouças de Lima e Marcelo Augusto da Eira 
Correa, do Partido Socialista Brasileiro (PSB); Waldemir José da Silva, Rosilene da 
Silva Souza e Bibiano Simões Garcia Filho, do Partido dos Trabalhadores (PT); 
Rosivaldo Oliveira Cordovil, Jairo Ribeiro Dias, João Francisco de Miranda Soares, 
Luís Felipe Silva de Souza e Geraldo Ribeiro da Silva Júnior, do Partido Trabalhista 
Nacional (PTN); Samuel da Costa Monteiro e Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do 
Partido Popular Socialista (PPS); Vilma Florenço Queiroz, Alonso Oliveira de Souza 
e Walfran de Souza Torres, do Partido Trabalhista Cristão (PTC); e Everaldo Farias 
Lima, do Partido Verde (PV). LICENCIADOS os vereadores Fabrício Silva Lima, do 
PRTB, na forma do art. 54, § 3.º, da Loman; e Francisco Plínio Valério Tomaz, do 
PSDB, na forma do art. 54, inciso IV, da Loman. JUSTIFICADA a ausência dos 
vereadores Ednailson Leite Rozenha e José Mário Frota, do PSDB, de acordo com os 
Memorandos n. 0109/2013 – GVR e n. 072/2013 – GVMF, respectivamente; David 
Valente Reis, do PSDC, conforme Memorando n. 087/2013 – GVDR; Maurício Wilker 
de Azevedo Barreto, do PHS, conforme Memorando n. 084/2013 – GVWB; Reizo 
Felício da Silva Castelo Branco Maués, do PTB, de acordo com o Memorando n. 
101/2013 – GVRCB; Gilmar de Oliveira Nascimento, do PDT, de acordo com o 
Memorando n. 138/2013 – GVGN; Arlindo Pedro da Silva Júnior, do PPL, conforme 
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Memorando n. 093/2013 – GVAJ; e João Francisco de Miranda Soares, do PTN, de 
acordo com o Memorando n. 037/2013 – GVJM. Havendo quórum regimental e 
invocando a proteção de Deus, o Presidente declarou aberta a reunião e convidou 
os presentes para acompanhar a execução do Hino Nacional Brasileiro. Na sequência, 
a secretária, vereadora Socorro Sampaio, leu a Ata da sessão ordinária do dia dez de 
setembro do ano em curso. O Presidente passou os trabalhos para o PEQUENO 
EXPEDIENTE. O primeiro orador, vereador Sildomar Abtibol, comunicou que a 
Comissão Especial de Revisão do Plano Diretor faria ampla divulgação sobre as 
audiências públicas que seriam realizadas. Revelou sua preocupação com o volume de 
crianças e adolescentes trabalhando ou pedindo esmolas nas esquinas da cidade e 
sugeriu aos órgãos competentes a realização de um trabalho para identificar os 
responsáveis por aqueles menores, a fim de resolver o problema. A segunda oradora, 
vereadora Professora Jacqueline, informou que a Comissão de Defesa dos Direitos 
da Mulher realizaria audiência para discutir, juntamente com o Conselho das Mulheres 
Advogadas da OAB, o sub-registro de nascimento e divulgação da gratuidade para 
obtenção da Certidão de Nascimento. A terceira oradora, vereadora Socorro 
Sampaio, falou sobre a iniciativa da Câmara Municipal de Manaus de realizar uma 
panfletagem para conscientizar a população da importância de sua participação no 
processo de revisão do Plano Diretor da cidade. A quarta oradora, vereadora Rosi 
Matos, criticou as ações de espionagem do Governo americano no Brasil, 
especificamente as relacionadas com a Presidenta da República e com a empresa 
Petrobras. Concluindo, cobrou da Prefeitura de Manaus a implantação da Indicação, de 
sua autoria, que visava melhorar a mobilidade urbana e incentivar a geração de 
emprego e renda. O quinto orador, vereador Carlos Alberto, relatou o trabalho feito 
pela Prefeitura de Manaus no Parque do Idoso, ressaltando a construção de uma 
academia ao ar livre. Anunciou que apresentaria uma Indicação ao Executivo 
Municipal, com o intuito de criar uma linha de ônibus que fizesse a integração entre os 
terminais da cidade e o Parque do Idoso. O sexto orador, vereador Rosivaldo 
Cordovil, convidou os vereadores para participar da sessão solene que seria realizada, 
naquele dia, em homenagem ao Dia do Administrador. Informou que, no dia anterior, a 
Comissão de Transporte, Viação e Obras Públicas havia reunido com os 
representantes das cooperativas do sistema de transporte executivo e alternativo, 
salientando as importantes sugestões resultantes daquele encontro, as quais seriam 
apresentadas à Superintendência Municipal de Transportes Urbanos. Em Questão de 
Ordem, o vereador Walfran Torres agradeceu a participação dos vereadores nas 
reuniões da Comissão de Transporte, Viação e Obras Públicas, especialmente nas 
discussões para regulamentação dos modais que integravam o sistema de transporte 
coletivo. O sétimo orador, vereador Elias Emanuel, manifestou sua preocupação com 
os dois modais do transporte coletivo, o executivo e o alternativo, anunciando que 
apresentaria requerimento pedindo a realização de uma audiência com todos os 
envolvidos, sobretudo, com a Prefeitura Municipal de Manaus. Prosseguindo, informou 
que visitara a Rádio Rio Mar para divulgar o calendário de audiências públicas sobre a 
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revisão do Plano Diretor e falar a respeito das obras de restauração do Mercado 
Adolpho Lisboa, defendendo a desapropriação de uma área para criar estacionamento 
para usuários e visitantes do supracitado mercado. Em Questão de Ordem, o vereador 
Júnior Ribeiro defendeu aumento da frota de ônibus executivos e alternativos. Em 
Questão de Ordem, o vereador Rosivaldo Cordovil informou que cabia ao Prefeito 
decidir quanto ao aumento da quantidade de executivos e alternativos. Em Questão de 
Ordem, o vereador Francisco da Jornada defendeu a manutenção do número de 
ônibus do sistema executivo e alternativo. Em Questão de Ordem, a vereadora 
Socorro Sampaio lembrou que, na legislatura anterior, fora votada uma lei reduzindo 
os percentuais de veículos que compunham o sistema alternativo e executivo. A 
vereadora destacou que o Prefeito de Manaus era favorável ao aumento da frota das 
duas categorias. O oitavo orador, vereador Professor Bibiano, cobrou o cumprimento 
do artigo 1.º da Constituição Federal, relativo às garantias populares, e defendeu a 
participação do povo nas ações legislativas da Câmara Municipal de Manaus. Anunciou 
o lançamento de campanha de educação política e destacou as duas emendas, de sua 
autoria, à Loman. A nona oradora, vereadora Professora Therezinha Ruiz, 
presidenta da Comissão de Educação, falou sobre a Indicação, de sua autoria, ao 
Prefeito de Manaus para que os alunos da rede municipal de ensino pudessem visitar 
as obras de construção da Arena do Amazonas. O décimo orador, vereador Waldemir 
José, cobrou da Mesa Diretora da Casa a chamada dos concursados aprovados no 
último concurso público da instituição. Prosseguindo, comunicou que apresentaria 
moção alusiva à data de deposição do poder do Presidente da República do Chile, 
Salvador Allende. Manifestou-se contrário à redução da frota de executivos e 
alternativos e anunciou que apresentaria proposta para manutenção da frota existente. 
O décimo primeiro orador, vereador Júnior Ribeiro, considerou importante a 
primeira aula sobre defesa civil ministrada pela Prefeitura de Manaus. Comunicou que 
participaria da panfletagem de conscientização sobre a importância da participação 
popular na revisão do Plano Diretor. Finalizando, defendeu a implantação de um 
sistema de transporte para atender as áreas rurais do entorno de Manaus. Em 
Questão de Ordem, o vereador Professor Samuel destacou que o transporte coletivo 
público convencional, em função do lucro, andava com os ônibus lotados. O décimo 
segundo orador, vereador Roberto Sabino, abordou a questão da reforma política e 
cobrou do Governo Federal iniciativas de combate à violência. O décimo terceiro 
orador, vereador Álvaro Campelo, justificou seu atraso naquela reunião. Em seguida, 
falou sobre o cumprimento da lei da cobrança fracionada de estacionamento no Centro 
da cidade. Em Comunicado Parlamentar, o vereador Waldemir José informou a 
realização de processo de eleição direta no Partido dos Trabalhadores para renovação 
de todos os seus dirigentes, bem como que faria o registro da sua candidatura para 
presidente do Diretório Municipal. Em Questão de Ordem, o vereador Júnior Ribeiro 
falou sobre a ausência de frequentadores no Manauara Shopping. Em Questão de 
Ordem, o vereador Rosivaldo Cordovil defendeu o posicionamento da Câmara 
Municipal de Manaus em relação ao cumprimento da lei de cobrança fracionada de 
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estacionamento. Em Questão de Ordem, o vereador Carlos Alberto registrou a 
presença, no plenário, do vereador Délcio Moreira, da Câmara Municipal de Porto 
Velho, capital do estado de Rondônia. Em Questão de Ordem, o vereador Waldemir 
José solicitou preferência de votação para a Moção n. 898/2013. Em Questão de 
Ordem, o vereador Ewerton Wanderley reforçou convite para a reunião solene em 
homenagem ao Dia do Administrador. O Presidente, vereador Sildomar Abtibol, 
passou os trabalhos para a ORDEM DO DIA. Na PAUTA, foi deliberado, tomou o n. 
342/2013 e encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação o Projeto 
de Lei, de autoria dos vereadores Walfran Torres e Alonso Oliveira, que “Dispõe 
sobre a obrigatoriedade de os hospitais, clínicas e laboratórios utilizarem protetor de 
pescoço em pacientes que serão submetidos a exames de raios X odontológicos, 
mamografia ou tomografia, e dá outras providências”. Foi deliberado, tomou o n. 
343/2013 e encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação o Projeto 
de Lei, de autoria do vereador Reizo Castelo Branco, que “Institui a Olimpíada 
Municipal do Meio Ambiente na rede pública de educação na cidade de Manaus e dá 
outras providências”. Foi deliberado, tomou o n. 344/2013 e encaminhado à 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria da 
vereadora Professora Jacqueline, que “Cria o boletim escolar eletrônico nas escolas 
da rede pública municipal de ensino e na rede particular de ensino fundamental no 
município de Manaus”. Foi deliberado, tomou o n. 345/2013 e encaminhado à 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria do vereador 
Massami Miki, que “Dispõe sobre a instalação do ‘Memorial das Conquistas Escolares’ 
no interior das escolas da rede pública do Estado e dá outras providências”. Foi 
deliberado, tomou o n. 354/2013 e encaminhado à Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria do vereador Massami Miki, que 
“Dispõe sobre a implantação do Programa Peso Ideal para alunos que cursam o ensino 
fundamental nas escolas públicas da rede municipal de ensino e dá outras 
providências”. Foi deliberado, tomou o n. 355/2013 e encaminhado à Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria do vereador Reizo 
Castelo Branco, que “Dispõe sobre a orientação vocacional para os alunos 
matriculados no ensino fundamental II e dá outras providências”. Foi deliberado, 
tomou o n. 356/2013 e encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação 
o Projeto de Lei, de autoria do vereador Massami Miki, que “Dispõe sobre a 
conscientização ambiental com a reutilização de materiais recicláveis na produção de 
brinquedos para as crianças carentes e dá outras providências”. Foi deliberado, 
tomou o n. 357/2013 e encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação 
o Projeto de Lei, de autoria da vereadora Vilma Queiroz, que “Dispõe sobre a 
obrigatoriedade da construção sustentável de pequenas pontes de acesso em concreto 
ou aço entre ruas, becos, travessas e diversas formas de logradouros públicos, e dá 
outras providências”. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Finanças, 
Economia e Orçamento à Emenda 001/2011 ao Projeto de Lei n. 005/2009, de autoria 
da vereadora Socorro Sampaio, que “Dispõe sobre a aplicação de multas aos 
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responsáveis pela distribuição deliberada de material de divulgação de eventos, 
promoções, serviços e dá outras providências”. O supracitado projeto foi encaminhado 
à Comissão de Turismo, Indústria e Comércio. Foi aprovado em segunda discussão e 
encaminhado à sanção do Prefeito o Projeto de Lei n. 162/2012, de autoria do 
vereador Isaac Tayah, que “Declara de Utilidade Pública a Associação de Prevenção 
às DST/HIV/AIDS e Hepatites Virais do Estado do Amazonas – SOCEAMA – e dá 
outras providências”. Foi deliberado, tomou o n. 031/2013 e encaminhado à 
Comissão de Comendas o Projeto de Decreto Legislativo, de autoria do vereador 
Francisco Souza, que “Concede Medalha de Ouro ao senhor Francisco Machado 
Barros”. A seguir, foi aprovada a Moção n. 898/2013, de autoria do vereador 
Waldemir José. Foram aprovados os Requerimentos n. 4.756/2013, de autoria do 
vereador Ewerton Wanderley; n. 4.822/2013, de autoria do vereador Elias Emanuel; e 

n. 4.863/2013, de autoria do vereador Walfran Torres. Nada mais havendo a 
tratar, o Presidente encerrou a sessão às onze horas e quarenta e três minutos. E, 

para que conste, eu, ............................................... (José Antonio dos Santos 
Rodrigues), lavrei a presente Ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos 
termos do Regimento Interno da Câmara Municipal de Manaus. 
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